

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA
Correspondencia de Redacción
a LA PROTESTA
Valores y giros, a Mariano Torrente.

LA CRISIS DEL REGIMEN

Sobre la situación en España

Se está operando el derribo de las viejas instituciones sociales. Y no serán los sagaces de la política chanchullera, parapetados tras el baluarte de la Democracia, con sus programas, sus reformas y sus conciliaciones parlamentarias, los que evitarán la caída, el desmembramiento del sistema organizativo que tiene sobre sí el peso de veinte siglos de infamias. Nuestro mundo moral, ese mundo de prejuicios que nos ata al presente de titania y explotación, es ya un edificio en ruinas y cuya demolición urge llevar a efecto cuanto antes.

Los problemas sociales que agitan a los pueblos, no se pueden solucionar con simples cambios de gobierno, con meras combinaciones políticas que solo cambian los actores mientras en escena se repite el eterno drama. Hoy crisis de régimen, han atravesado económica, desmembramiento de las instituciones estatales que son asiento del privilegio y base de la explotación del hombre por el hombre. El exceso de pauperismo, la desmedida ambición de los que hicieron de la guerra una especulación infame, el rebaudamiento de la titania, la explotación sin freno que las industrias poco escrupulosas realizan al amparo de la honda crisis económica que lanzó a la desocupación a miles de trabajadores, los chanchulleros de las finanzas y las combinaciones de los especuladores de bolsa, en fin, todo ese desbarajuste producido por la guerra en la economía de los países más ricos, y más civilizados, trae como consecuencia la crisis de régimen, acelerando los acontecimientos que inevitablemente debían producirse.

La característica de los estados europeos, es la crisis casi permanente de los gobiernos que se suceden en el poder con una vetuginalidad alarmante. Y este fenómeno no se produce solamente en las naciones en guerra. España, nación neutral, ajena a la lucha activa que tiene por escenario a la mayor parte del continente, marca la pauta de la inestabilidad de los gobiernos, llegando la crisis política a asumir las proporciones de una enfermedad crónica y cuyo contrario no pueden encontrar las más expertas doctorías en política. Las más ilustres chanchulleros que dirigen los partidos y fracciones de tendencia monárquica.

Hay una cuestión fundamental, no solo de orden moral sino también económico, que parecen no tomar en cuenta los jefes de los partidos monárquicos que se suceden en el poder. El problema económico es hoy en España un problema vital y de cuya resolución depende la vida o la muerte de la monarquía. La cuestión de las subsistencias y la no menos grave de la crisis de trabajo, suscitaron huelgas, motines y protestas populares, y la imposibilidad de dar una solución rápida y racional a ese problema fue causa de la caída del gabinete conservador, encabezado por Dato, del liberal, presidido por Romanones, y del de coalición, formado por los representantes de los partidos monárquicos y republicanos, constituido por García Prieto a fin de sostener en pie a la tambaleante monarquía.

La última agitación del proletariado, la protesta contra el encarecimiento de los artículos alimenticios que asumió caracteres de revuelta en Barcelona, Málaga y otras ciudades importantes de la península, trajo como consecuencia la renuncia de los gobernadores civiles y por resultado lógico la crisis de gobierno, produciendo la caída del gabinete de coalición.

No demuestra suficientemente esta inestabilidad de los gobiernos, hasta qué extremo de desorganización han llegado los estados burgueses, prontos a sucumbir víctimas de la insensatez de sus propios gobernantes? La crisis de go-

bierno es permanente. Hay, pues, crisis de régimen, bancarrota económica, desarmónica en las impuestas relaciones sociales producida por el antagonismo de intereses, y cuya desarmónica no podrán eliminar los gobiernos a pena de ir contra los propios principios institucionales. La burguesía no quiere ceder en lo más mínimo; mantiene con brutal intemperancia su política absorbente, llegando al último límite de la explotación, requiriendo del gobierno medios cada vez más rigurosos. ¿Cómo es posible que el proletariado tolere impasible tantos abusos, que siga en la impotencia fundando su desesperación, sintiendo indiferente la mortandad creciente del hambre, el cruel latigazo del despojo que flagela constantemente sus carnes? La pasividad sería el suicidio; la tolerancia por más tiempo, la amulación de sus atributos vitales. Es, pues, inevitable una reacción por parte del pueblo español, y más en estos momentos que se decide a tomar las riendas del poder ese criminal abominable que llaman Mañana. El poder, el poder español no puede tolerar que el monstruo asesino de Ferrer, el responsable de la masacre de julio de 1909 en Barcelona, ocupe el poder y dirija con sus manos ensangrentadas los destinos de todo un pueblo.

El nuevo gabinete, esa coalición de políticos monárquicos formada por Maura, Romanones, García Prieto y demás prolembres de la chanchullería política española debe caer, por que sería la de-honra de todo el pueblo español. ¡Maura, no! debe ser el grito de batalla.

EL MENSAJE DIVINO

El primer mensaje que el Redentor, crucificado después de los tormentos que sufrió durante la semana de la Pasión, dirigió a sus discípulos, fue: «Paz con vosotros».

El mundo por el cual nuestro Señor se sacrificó, no necesitaba paz, como ahora, ese mensaje de paz. En la presente ocasión solamente no puede expresar mejor deseo al pueblo que tanto ama que el de que el divino Redentor haga que se realice lo que todos desean, que desaparezca el odio que existe y que se concluya una paz duradera sobre las bases de la justicia, del temor de Dios y del amor a la humanidad, y que dé al mundo una nueva organización de los pueblos y de las naciones, bajo el imperio de la nueva religión que aspira a una civilización más noble, más pura y más bondadosa.

De este modo se realizará el último mandamiento de los apóstoles: «Id por el mundo y predicad el evangelio a toda criatura».

¿Qué tal? Esto que habéis leído es un mensaje olímpico, remitido por cable, que creemos no es conducido divino, al pueblo norteamericano con motivo de las próximas fiestas de Pascua. El papa Juan Benedito XV, vicario de Cristo en este valle de lágrimas, jefe supremo de la iglesia y pastor del rebaño humano que se extermina en la guerra que santificaron todas las religiones, pretende hacer creer al mundo que él y sus sucesores fueron sus contrarios al crimen legal, cuando precisamente lo han sancionado. Dios es un abominable pretexto que invocan los que defienden los intereses de la burguesía y las ambiciones de los imperialistas.

¡Qué ridículos esos mensajes olímpicos negadores de la divinidad de Dios!

RECURSOS DE OCASION

Son terribles estos socialistas parlamentarios de la fauna justista. Detraídos en las pasadas elecciones y debiendo conformarse con mandar al Congreso solamente a tres rondotes del presupuesto que, nos salen ahora con una de sus estupidas genialidades. Figúrense que nada menos que han resuelto, los niños terribles de la sección 12.a, dar un lunch a 0.90 el cubierto desfilando el aumento de votos socialistas en los recientes elecciones y la iniciación de la campaña electoral municipal. No sabemos a donde está el aumento de votos socialistas. ¿No querían decir de partidos

socialistas? El escrutinio no habrá infundido tales optimismos, puesto que ya se sabe quienes forman cola en la lista de candidatos.

Pero el socialismo va en tren de triunfos, y cuando no se pueden agarrar al material se conforman con el moral. La Vanguardia, que no ha por fin, de cogella de suca que está; hácese, fríos de moral y decencia política, pretendiendo con ciertos recursos de oración consignar en la derrota el triunfo del socialismo.

En el editorial de ayer, entre otras tonterías, decía lo siguiente: «Podemos afirmar, sin embargo, que es mayor el desencanto sufrido por los vencedores, en la capital, y que su confianza en el porvenir no es tan grande como la seguridad que les brinda el presente».

Ellos han creído poder dominar para siempre al socialismo; y como formación oportuna la traición amarilla, han sabido conseguir para sus fines el concurso más o menos desinteresado de nuevos instrumentos de la reacción política.

Bajo la inepticia fe de un grupo de ambiciosos impacientes, se nos había acusado de hacer abandono de nuestros principios, de ceder a un lado nuestras convicciones sociales, y aun de abandonar la causa del pueblo.

Si no bastara, para desmentir la estúpida ocurrencia, el propio hecho con que nos han hecho la guerra quienes más temen precisamente, en su intranquilidad secreta y en su espíritu de dominación y de despojo, la aplicación de nuestros principios, la realización de nuestras aspiraciones, en cada el veredicto del pueblo de la capital, que nos ha dado la respetable suma de 50.000 votos espontáneos y conscientes.

¿Jamás ha sido tan dura la prueba para nosotros como en esta oportunidad, frente a un enemigo que ha explotado en su provecho todas las miserias de gente ansiosa de librarse en época de crisis, todos los sentimientos de gente timorata temerosa de una guerra a la que solo puede conducirse este gobierno militarista y este presidente megalómano.

No puede ser más insustancial la lista, ni más defachada la argucia de los derrotados queistas. No pueden perdonar la edición de los camarillos ni la jugada de los starufos, ni mucho menos a quienes pusieron de manifiesto su trasgresión en las ideas. Se explica, pues, su patateo.

Está, para aquellos que duermen en mudos lechos y que nunca sienten azotados sus pulmones por el hábito glacial de las mañanas neblinosas. Pero contemplando, en cambio, las figuras escuálidas y temidas de las obreras que antes de las 7, casi de noche aún, de bien encontrarse ya junto a las máquinas, adormilados los ojos, fríos el estómago y el cerebro, se avies si no es cruel el odio.

Es en el centro de la metrópoli por las noches, y por las mañanas en los arrabales, donde mejor puede apreciarse el enorme abismo que divide de raíz a dos clases: la que produce sin consumir y la que consume sin producir.

La angustia que informan esas chimeas que chocan con las nubes, y los inmensos galpones de donde surge un estridente e implacable silbido que llama a su seno de muerte a miles de obreros, eso es lo que hay que ver si se desea adquirir una clara noción del grado de miseria en que se agita el proletariado.

Y pensar que los pueblos, con solo el desearlo, dejarían de ser lo que son: esclavos, de la noche a la mañana!

AVANZADAS DEL CLERICALISMO

La fepra clericalista lo va invadido todo con sus redes sutiles y péfidas, y ya puede decirse que no pasa una dependencia del gobierno sin notar en ellas hasta el retrato de Jesucristo con las paredes y un conungado aspecto de curas en los empleados, infelices que para percibir el puchete misérrimo deben ser primero católicos y racionales, y después hombres, cuando ya no tienen de tales sino la apariencia.

En las oficinas del llamado registro civil al cual, como si se tratase de animales, es obligatorio (y si se denuncia la aparición de los seres que vienen al mundo, es donde principalmente se observa la huella de los machos castrados) se ha llegado a prohibir a los padres que pongan a sus hijos el nombre que les dé la gana, cuando este nombre no figura en el calendario.

El compañero Santiago Caporaletti, cuya compañera dio a luz en esta época de sombras a dos mellizos, acudió a una de esas oficinas en que registran conciencias ajenas y no las propias, y al comunicar al jefe de la oficina que deseaba denominar a sus hijos Sol y Floreal respectivamente, aquel negoció en redondo protestando que dichos nombres, además de no figurar en el calendario... eran feos.

Quiere decir con esto que si el hombre es padre, no puede serlo más que para mantener a los hijos para luego, cuando sean éstos a su vez hombres, entregarlos a la explotación, a la prostitución o al cuartel, en cuyos antros, si mientras crecieron, se desatrollaron nadie se fijó en ellos ni en su educación, según sometidos a las torturas conocidas: tuberculosis en la fábrica, viciando en el prostíbulo, la escuela del crimen en el regimiento.

parto que sería posible una victoria manteniéndose de este modo y practicando en lo que se pueda el sabotage, la acción directa y el apañao a los botregos; sin embargo, siguiendo en pie los San Sebastián, Manilla y demás secunares, nada de bueno debe aguardarse de esta huelga ferroviaria, lo mismo que nada resultó de las anteriores.

En Catamarca se declararon en huelga siete operarios del depósito de locomotoras, un auxiliar y dos cambiadores; en Cebalzar un auxiliar y dos cambiadores; en Mazán todo el personal de tracción y talleres del mismo depósito.

El servicio irregular de trenes con motivo de la huelga de los conductores del ferrocarril Oeste ocasiona grandes perjuicios a los pasajeros, en particular a los abonados que hasta serlo han tenido en cuenta el horario en vigor.

Los trenes marchan con considerable atraso, y el número de los coches de segunda es insuficiente para contener a los pasajeros, muchos de los cuales inclusive señoras con criaturas pequeñas, tienen que permanecer de pie por falta de asientos.

Un grupo de obreros del Ferrocarril del Sud, se declaró ayer en huelga en Ingeniero White, a causa de haber sido despedida un señalero. Lo propio han hecho los empleados del departamento de minutas.

Han sido enviadas a Ingeniero White fuerzas de policía para mantener el orden, pues se espera, según la vieja costumbre del nuevo régimen, ahogar en sangre la huelga, pero parece que esta vez no hallarán tan pasivos a los obreros adheridos al movimiento.

Con la natural satisfacción, consignamos la noticia de una resolución acordada por la sección San Martín del P. C. C. Argentino, la cual afecta a desligarse por completo de la F. O. R. A. del IX Congreso, por considerarse que esta federación canalmente, como hemos venido diciendo siempre, en esas mismas columnas, no hace otra cosa que chanchulleros, y lejos de propiciar triunfos lleva a los ferroviarios, en todos los casos, a fracasos increíbles si no se vieran todos los días.

Digna de aplauso es esta determinación de la sección San Martín, pues ella dice que no todos siguen a los camaleones como los carnetes de Paurgou. Es preciso debilitar, destruir esa F. O. R. A. apócrifa, y con ella a los maugoneadores que sirven intereses de empresas y ministerios por qué los convienen, sin preocuparse de la veracidad que en estos conflictos periódicos corresponde a un genuino. El movimiento marcha bien, ferroviarios, más es preciso nervios de acero para alcanzar la meta. ¡Acción directa, sabotage y defías a los crumirios; eso es el triunfo, compañeros!

La función de hoy POR NUESTROS PRESOS

Hoy, a las 8.30 p. m., en el salón Casa Stuitza, se efectuará una función y confederación a beneficio de la sociedad organizadora y el comité pro presos.

El afortunado cuadro dramático del Ateneo Racionalista de Villa Crespo, con su conjunto de discretos aficionados, compañeros y compañeras nuestros, llevará a escena la hermosa comedia dramática en tres actos original del inolvidable dramaturgo Florencio Sánchez: «En Familias, cuya se presentará con toda la empuje en reconocer que su importancia requiere. El camarada Gabriel Biagiotti, tiene a su cargo la conferencia, finalizando la función con una chilistrisima comedia.

OTOÑAL

Hemos entrado en la cruel estación de los días grises y fríos, en los días en que la muerte siega más vidas que troncha más esperanzas, arrancando especialmente de los hospitales y el suburbio jóvenes existencias que nunca estuvieron en flor, que nacieron entre el halo del alcohol y la hedionda promiscuidad, concebidas en vientres disformes que atrastabanse por la ligereza aplastante de las fábricas.

La corrupta aristocracia bonaerense, como todos los años, se dispone a pasar las chuevas noches invernales en el Colón, donde lejos de apreciar las maravillas de los genios místicos se entretendrá en leer oropúles de calumnia y de prostitución veladas; los llamados caballeros se crearán lo que son: hombres; las mujeres, en cambio, no harán otra cosa que corroborar lo que sábase de tiempo: la hiperestesia morbosa que las rodea.

Fuera del gran teatro que paga el pueblo, en las avenidas desiertas se ven también como en todos los años, estos misérrimos agonizando en los umbrales de los palacios herméticos, niños sin madre y madres con hijos que no pueden sustentar; mujercitas apañadas obligadas a prostituirse por un pedazo de pan, ya por que no encuentran trabajo o gracias a la infamia de un hombre que quiso patrocinar a don Juan. Todas esas llagas sociales y muchas otras cobijan un gran relieve durante el invierno, de cuyo preludio el otoño, debido a que es ahora cuando más comienza a dejarse sentir la carencia de lo más indispensable para la vida, pese a las promesas de ciertos políticos de mentarías nombratías.

El otoño es cruel; no lo es, claro

Conflictos Ferroviarios

Una buena determinación de la sección San Martín (F.C.C.A.)

En el mismo estado continúa la huelga ferroviaria, sin que hasta el momento se haya arribado a nada concreto con eso de los arreglos amistosos que tramitan incesantemente los sindicalistas.

Diariamente aumenta el número de huelguistas, lo que hace prever de una

pagación, preparación o la instigación a cometer hechos reprimidos por las leyes de la nación, etc. etc. ¿Y qué relación o analogía tienen las ideas anarquistas, ideas fundamentalmente científicas, con los disparates que la ley social prevé como grave delito? Ninguna. Solo que la policía radical ve con malos ojos que el pueblo despierte del letargo y posturación en que yace, y los arroje a todos al foso común como inservibles desperdicios...

Por otro lado, la colectividad anarquista no le va a tolerar al señor Noriega que siga cometiendo tropelías a gran escala, la dignidad sacra está muy por encima de semejante inclinación de su secretario leproso, que para bien del pueblo rosarino, debían ser eliminados, por constituir ellos un verdadero peligro social.

No nos desesperemos: ¡No está lejano el día de la justicia del pueblo!

Las hazañas de "Cambalache"

La policía rosarina cuenta en su seno con un sujeto del bajo fondo social llamado Serafín Cambalache, al que nos así se hace llamar, que en cuanto a su verdadero nombre, ni el diablo con ser diablo daría con él. Cambalache, después de ser un inventado en cuyas fides es dudoso y conocido con el apodo de «Cambalache», es un secretísimo pesquisante que mediante un dilidil procedimiento desentrató al ladrón más perspicaz, pues la zona dejada caer por tan cobardes manos sobre las espaldas de los detenidos es la encargada de arrancar confesiones que luego sirven a «Cambalache» para hacer alarde de su ingenio de pesquisante.

El día 4 del corriente, denunció en la comisaría de investigaciones el señor José Gastromil, de que hacía tiempo que venía notando la falta de mercederías, sin poder precisar quién o quiénes eran los autores de las sustracciones periódicas de que era víctima. «Cambalache», al tener conocimiento de la denuncia, se hizo cargo de la pespina y mediante un asoplón llegó a esaher cuál era el autor principal de los robos efectuados: el señor Gastromil. Como primera medida, procedió a la detención de un obrero llamado José Rodríguez, a quien mediante una paliza que le propinó con una goma y en presencia de varios empleados de investigaciones, se hizo confesar ser autor principal del hecho, como asimismo sindicó a los demás «cómplices», entre los cuales no era ageno «Cambalache», pues en su casa se hallaba al son de un fonógrafo, cuyos discos formaban parte de lo robado a Gastromil. Rodríguez, cuya salud peligraba por las palizas recibidas, no titubeó en acusar a instancias de «Cambalache», al compañero Emilio Carriello como encubridor del robo, alejándolo luego contra su vida infiriéndose un tajo en la garganta con un trozo de botella. Detenido Carriello, recuperó la libertad por orden juez, tres días después de su prisión. No obstante ello, el sabueso «Cambalache» hizo dar a publicidad con todo lujo de detalles el robo al señor Gastromil, haciendo aparecer en la crónica policial a Carriello como un individuo ducido en esos trances y a quien se debía no haber encontrado el burló que contenía parte de lo sustraído, por haberlo él sacado de una casa de la calle Santa Fe y conducido a su domicilio. Así lo dice la crónica aparecida en el diario «La Capital» del día 17 del corriente, y cuya información se debe a «Cambalache».

Ahora bien: ¿cómo es que sabiendo la policía que el misterioso burló se encontraba en casa de Carriello no procedió a su secuestro? ¿Misterio de las hazañas de «Cambalache»?

Para el pesquisista Cambalache (u «Cambalache», no hay en todo Rosario un hombre honrado: sólo él lo es, porque aún no ha hallado un hombre que con las pruebas que sobran lo haya denunciado. ¡Empeto, ahí están sus hechos leoninos y sus criminales hazañas que lo denuncian ante la faz del mundo, como un vulgar robador, asesino y ladrón.

Para la historia

Profusamente ha sido difundido en Rosario y, principalmente, en Barrio Talleres, un manifiesto que dice así: «Centro Socialista sección 10.a (Talleres) Rosario. Comunicamos al público en general y a los socialistas en particular, que nuestro Centro ha sido asaltado el día 9 del actual a las 7 de la mañana por los individuos Miguel Hecchi, Amílcar Bazzoni y César Fornari (hijos), secundados por Luis Stegagnini y Valentín Campos, e inspirados por Cristóbal R. Solari, individuo éste que tira la piedra y esconde

la mano: todos los cuales nos han robado los muebles, la biblioteca y sus libros, ¡hacia la hombria de la luz eléctrica!

¡Trabajadores, tenedlos en cuenta! Los Socialistas de Talleres. ¡Huelgan comentarios!

Graniales

Los estivadores de las casas que no contestaron a los pedidos formulados por el gremio, se han declarado en huelga. Reina bastante animación.

Las obreras tejedoras de las fábricas de la «Americana» y de la «Luz» que se habían declarado en huelga la semana pasada y que en un primer momento dieron pruebas de conciencia y de perseverancia en la acción, han vuelto al trabajo en las mismas condiciones en que se encontraban, pues bastó un letrero comunicándoles volver al trabajo so pena de ser despedidas, para que todas daban la cerviz ante la prepotencia y la avaricia capitalista.

Mitín

Hoy domingo, a las 3 p. m., tendrá lugar en la plaza Sarmiento un mitín organizado por la agrupación «1.º de Mayo» y en conmemoración al primer aniversario de la revolución rusa.

Corresponsal. Marzo 21 de 1918.

CONFERENCIAS

VILLA DOMINICO

CONFRENCIA PUBLICA

El centro «Sesbrando Flores» tiene organizada una conferencia, para hoy domingo, a las 3 de la tarde, en la calle Tuyú y Belgrano, Villa Dominico.

Quedan invitados para este acto, todos los trabajadores de esta y demás localidades circunvecinas.

Harán uso de la palabra varios oradores, disertando sobre interesantes temas. Tribuna libre.

Nota.—Se encarece la presencia de los oradores que han sido solicitados para este acto.

UNA INICIATIVA

Como ya está próximo el día del sorteo 30 de abril del año en curso, de la rifa que, a beneficio de nuestro camarada S. Radowsky y de las máquinas de LA PROTESTA, tiene en circulación el Comité Administrativo y agrupación «Afinitades», y como aún no se ha vendido una buena cantidad de números, proponemos lo siguiente: Calculando que en toda la República hay unos 10.000 anarquistas y simpatizantes lectores de LA PROTESTA, hemos pensado que la forma mejor de colocar los números de rifa que aun quedan más de 10.000, sería que cada lector del diario se suscribiera a un número de rifa, enviando por correo el importe en estampillas, o sea 25 centavos 20 por la rifa y 5 para el franco de la carta en que se le debe remitir el número pedido. Sin mayor sacrificio por parte de los compañeros, se aseguraría el éxito de la rifa, reduciendo en beneficio del diario y de nuestro camarada Radowsky.

LA REDACCION.

Pro máquinas y Radowsky GRAN RIFA 8 Valiosos Premios El sorteo tendrá lugar la noche del 30 DE ABRIL DE 1918 en la velada que organiza este O. en la Casa Suiza, R. Peña 254. Pedidos a esta administración Precio del número: 0.20 cts. Los objetos que detallamos, podrán ser canjeados por su valor efectivo. El beneficio de esta iniciativa se destina al camarada Simón Radowsky y para sufragar los gastos de la adquisición de las nuevas máquinas de «La Protesta». Nota importante.—El sorteo de esta rifa ha sido postergado para la fecha arriba indicada, por causas que dimos a conocer por medio de esta hoja.

El privilegio y sus consecuencias

Es una cosa tan usual el que haya en los pueblos ricos y pobres, afortunados y desdichados, señores y plebeyos, que nadie hace caso y se deja correr la bola a sus anchas... Sin duda será por eso que la vida debe estar compuesta de placeres y sufrimientos, a fin de que ambos puros varien el ritmo. Y a pesar de existir una diferencia tan marcada en el desenvolvimiento humano, siendo que este sistema antinatural, clasifica los seres en categorías tan repugnantes, aun se persiste en atestiguar, que los principios: «Amamos los unos a los otros» y «No hagas a tu prójimo lo que no quieras que te hagan a ti», se practican a las mil maravillas. Sus pregoneros lo afirman, porque los hechos niegan tales máximas: ¿Se siente la carne propia este humanismo? No. De lo contrario no se habría cometido la aberración de estamparlos en los libros; y no se habría escrito, por cuanto son concepciones innatas, que infinidad de inmoralidades han tergiversado sus valores. Pero también puede afirmarse, que nuestra rotación perenne, llevamos inevitablemente al verdadero punto de partida.

Nacer y morir; he ahí compendiada nuestra existencia; he ahí un principio y un fin, a los cuales estamos sujetos; esa es la igualdad que no admite distinción y a la cual estamos atados por ley natural. Los que llegan y los que se despiden por última vez, lo hacen sujetos al mismo proceso. ¿Acaso pregunta a los primeros, si verán la luz del día en fecho de plumas, adornado con seda y encajes, iluminada la alaboa con araña de bronce o cristal; a los segundos, si les aguarda una cama apollada, pelada, sin otro adorno que el refajo raído y áspero de la parturienta, bajo la luz agonizante del candil, como indicio de adversidad? ¿Indaga, en los que la tierra traga para siempre, si han recorrido el trayecto en sendas carrozas, tiradas por corceles briosos, con plumeros en la cabeza, o en la carreta que cruje, arrastrada por un jumento viejo y enclenque? Nada de esto. Sólo los hombres preguntan: ¿Quién eres y de dónde vienes? ¿Qué contradicción!

Ya el privilegio no se detiene en condenar a la muerte lenta y rabiosa, por medio de negar pan y vestido a los que lo producen; ha querido ir más allá, y lo ha conseguido: No hay tierra para ti; estás condenado al aislamiento, ha gritado con la mayor naturalidad. No es el destierro a otra tierra, ni el confinamiento en un presidio, sepultura para vivos; ahora consiste en embarcarlo en un buque sin derecho a desembarcar y expuesto a que el capitan lo arroje, sino al agua, en algún islote inhabitable. He aquí un caso sugerente:

«Reclazo de un español.—Se ha negado permiso para entrar en New York, al español Luis Rodríguez, procedente de Cuba, que ya ha sido rechazado en varios países sudamericanos y en Portugal. Como Rodríguez es mentalmente deficiente, su propio país no le permite regresar a él.

«La Nación» lo publica como si se tratara de un huevo que se echa a freír... Entre esos países hay que contar, ¡no faltaba más!, a la República

George KING

MOVIMIENTO OBRERO

S. DE R. ASERRADORES Y ANEXOS

Boca y Barracas

Una huelga

Esta sociedad en la asamblea del 22 del corriente, resolvió declarar la huelga en el astillero de Pabl. Laneri y Graeci, calle Zárate y Rocha, por no cumplir el pliego de condiciones últimamente presentado. Solidaridad, compañeros!

CONDUCTORES DE CARROS

Tropas de carros en conflicto

La sociedad de resistencia Conductores de Carros, pone en conocimiento del gremio en general, que no deben trabajar, por hallarse en conflicto, en las tropas de carros siguientes: 1.ª, ena, José María de la Cruz, Carló, Manuel Serrano, Choza, Domingo López y la de Angel Bossi. Se recomienda a todos los conductores, presten solidaridad a los obreros cargadores del Once y Caballito, actualmente en huelga, negándose a cargar en galpones de esas estaciones.

P. O. R. A.

Para mañana lunes, a las 8 p. m., quedan citados los miembros del Consejo, a fin de tratar un asunto urgentísimo. El Secretario.

Convocatorias gremiales

S. OBREROS DE LAS O. DEL RIA-CHUELO.

La comisión administrativa de esta sociedad, llama a asamblea general extraordinaria para hoy domingo a las 8 a. m., en el local de la F. O. M., Necochea 1111, para tratar asuntos de mucha importancia, por lo que pide al gremio no faltar.

CARPINTEROS A. Y ANEXOS

Esta sociedad, realizará asamblea hoy domingo, a las 8 a. meridiano, en

Argentina. Una confabulación internacional; un crimen perpetrado a vista de todo el mundo, en nombre de la Democracia. Que Norte América asuma esa actitud, nada tiene de extraño, por su doctrina: «América, para los americanos»; que la Argentina cambie de especie: «América, para la humanidad». Este lema surgió para ampliar el de Monroe, y darle al mismo un hofelón. Un hombre que se quiere eliminar, por un acuerdo de los Estados; un desheredado que debe pagarse un filo... ¡Hástima de bala, que debió de matar otra travesura más útil! ¡Si se necesitara donde yo sé!...

¿Qué razones se invocan? ¿Mentalmente deficiente? Esto se interpreta en dos sentidos: Loco o cerebrot que posee algo... Si lo primero, existe la ciencia, y si lo segundo, es el desborde de la ira que anida los poderes contra la idea que se abre camino a paso agigantado; es el arma perversa que se esgrime contra el pensamiento; es la carroña pestilente, que lucia y tiembla, ante el cráter que amenaza tragarla; la fuerza bruta que no sabe de lógica y solo acomete a garrote limpio; el puñal homicida que clava por la espalda; la fiera que hinea la garr, en los extergores de la agonía...

Caso extremo y curioso. El principio de nacionalidad pisoteado: la patria, bondadosa cuando de sacar provecho se trata, niega albergue a su ahijos, a su esclavo, ser inútil, estorbo, o ante peligroso a la constitución, enemigo acérrimo de esa nación protectora de las polleras negras y de la taparranquia... Está visto y por de más manoseado, que ni Dios ni Patria existen, para todo aquel que se desdigne de ese acervo, que solo es fiel servidor del amo que le oprime y asesina. Rebelarse ante el aguijonamiento de la picana y contra el rotinarrismo de ir unido al arado, es intolerante...

Ante todo esto, que debía ser calmamiento alarmante, el pueblo aplaude, mientras el bruto aplasta los cráneos; el látigo cae con saña, y el reñajo lame; la tiranía aun no está satisfecha de víctimas... ¡Ah, que magistral pensamiento! ¡Dinamita basada en pensamiento y pensamiento basado en dinamita!

Convocatorias varias

A. A. ACTIVIDAD.

Esta agrupación invita a los anarquistas del Norte a concurrir a la reunión que se efectuará hoy domingo, a las 9.30 p. m., en el salón de la Biblioteca Internacional, calle Guardia Vieja núm. 3372, para tratar asuntos de propaganda.—El Secretario.

NOTAS VARIAS

PERSONAS BUSCADAS

Desco saber el paradero de Juan Carrozzí, que hace poco se encontraba en Tres Arroyos.—Dirigirse a Augusto Malatesta, calle Mánquez de Arles 1010 ciudad.

AVISOS

Se desea saber de algún compañero de buena voluntad que entienda de dibujo lineal y ornatos, para dar dos lecciones por semana. Tratar, Sociedad O. del T. San Martín, calle Giribone 778, día 5 a 9 p. m., todas las noches, por carta.

BALANCE

De la rifa organizada por la agrupación «Los artistas del Patuzos», a beneficio del Ateneo de Coghlan.

ENTRADAS: Por 707 números de rifas, vendidas a 0.20 cts. ... 141.40

SALIDAS: Por salarios de rifas, 1.000 números ... 5.— Tronía ... 1.60 Alquiler de local ... 14.— Gastos varios franqueo ... 0.80

Total ... 21.40

Entradas ... \$ 141.40 Salidas ... \$ 21.40 Pn efectivo ... \$ 102.00

Resta cobrar ... \$ 18.— Nota.—Los poseedores de los premios no tienen derecho a los mismos, por haber vencido el plazo dado hasta el 18 del corriente.

el local Piedras 1012, donde se discutirá una importante orden del día. Nota.—Se pide a los compañeros de buena voluntad pasen por secretaria a retirar manifiestos para pegar.

COMITE PRO-AYUDA OBRERA

Los compañeros que formaban parte del «Comité Pro Ayuda Obrera», quedan citados para la reunión que se efectuará hoy domingo, a las 2.30 p. m., en Hermandades 1633, para tratar asuntos de importancia y a la vez reintegrar su comisión administrativa.

PINTORES UNIDOS

La comisión administrativa de este gremio, cita a los pintores en general, a la asamblea que se realizará hoy domingo, a las 8 a. m., en el salón «San Martín, Rodríguez Peña 344.

Se recomienda puntual asistencia, pues el salón sólo está dispuesto hasta las 12 m., por lo que conviene comenzar a las 8.30 en punto.—La Comisión.

SOCIEDAD L. DE MOZOS.

Esta sociedad invita a sus asociados a la asamblea general extraordinaria, que se efectuará el martes 26, a las 9.30 p. m., en su local Tacuarí para discutir asuntos de importancia, por lo que se pide no faltar.

PINTORES DE LETRAS Y ANEXOS

Esta sociedad efectuará hoy domingo, a las 8.30 a. m., en su local social, Independencia 2169, una asamblea extraordinaria para discutir una importante orden del día.

OBREROS DE CARBÓN Y LEXA

Esta sociedad ha quedado definitivamente constituida con secretaria en la calle Piedras 1012. Las sociedades gremiales y periódicos que deseen enviar correspondencia, pueden hacerlo a nombre de la sociedad.

Quedan invitados los miembros de la comisión, para hoy domingo, a las 8.30 a. m. Se pide puntual asistencia.

Convocatorias varias

A. A. ACTIVIDAD.

Esta agrupación invita a los anarquistas del Norte a concurrir a la reunión que se efectuará hoy domingo, a las 9.30 p. m., en el salón de la Biblioteca Internacional, calle Guardia Vieja núm. 3372, para tratar asuntos de propaganda.—El Secretario.

NOTAS VARIAS

PERSONAS BUSCADAS

Desco saber el paradero de Juan Carrozzí, que hace poco se encontraba en Tres Arroyos.—Dirigirse a Augusto Malatesta, calle Mánquez de Arles 1010 ciudad.

AVISOS

Se desea saber de algún compañero de buena voluntad que entienda de dibujo lineal y ornatos, para dar dos lecciones por semana. Tratar, Sociedad O. del T. San Martín, calle Giribone 778, día 5 a 9 p. m., todas las noches, por carta.

BALANCE

De la rifa organizada por la agrupación «Los artistas del Patuzos», a beneficio del Ateneo de Coghlan.

ENTRADAS: Por 707 números de rifas, vendidas a 0.20 cts. ... 141.40

SALIDAS: Por salarios de rifas, 1.000 números ... 5.— Tronía ... 1.60 Alquiler de local ... 14.— Gastos varios franqueo ... 0.80

Total ... 21.40

Entradas ... \$ 141.40 Salidas ... \$ 21.40 Pn efectivo ... \$ 102.00

Resta cobrar ... \$ 18.— Nota.—Los poseedores de los premios no tienen derecho a los mismos, por haber vencido el plazo dado hasta el 18 del corriente.